



## 6000-332. ¿CUÁNTOS PACIENTES EN CLASE FUNCIONAL II ESTÁN SIENDO TRATADOS CON LA TERAPIA DE RESINCRONIZACIÓN EN ESPAÑA? DATOS DEL REGISTRO ESPAÑOL SOBRE TERAPIA DE RESINCRONIZACIÓN CARDÍACA

Roberto Matía Francés, Antonio Hernández-Madrid, Manuel Bullón, Loreto Castilla, Carla Lázaro, Sara Fernández, Concepción Moro y José Zamorano del Hospital Ramón y Cajal, Madrid.

### Resumen

**Objetivos:** En noviembre de 2010 se publicaron las guías sobre dispositivos en insuficiencia cardíaca de la sociedad europea de cardiología, recogiendo por primera vez la indicación de terapia de resincronización cardíaca en los pacientes en clase funcional II de la NYHA. Nuestro objetivo es describir la clase funcional de los pacientes a los que se implantan dispositivos de resincronización cardíaca actualmente en España.

**Métodos:** Resumimos los resultados del registro español de resincronización cardíaca elaborado por el grupo de trabajo sobre resincronización cardíaca de la sociedad española de cardiología. Después de la identificación previa de los centros españoles con un programa de implante de dispositivos de resincronización cardíaca, se envió a cada centro un cuestionario sobre la actividad realizada entre septiembre de 2010 y septiembre de 2011.

**Resultados:** Se identificaron un total de 88 centros implantadores, y de éstos 85 (96,6%) respondieron el cuestionario. En total se comunicaron 2.139 implantes entre septiembre de 2010 y septiembre de 2011, lo cual representa el 85% de los 2.518 implantes registrados por Eucomed durante el mismo período. La mayoría de los dispositivos fueron implantados en hombres (70,7%). La edad media fue de  $68 \pm 12$  años y la mediana de fracción de eyección del ventrículo izquierdo de  $26,4 \pm 5\%$ . Un 48% de los pacientes presentaban cardiopatía isquémica y el 46% miocardiopatía dilatada. La mayoría de los pacientes (67%) se encontraban en una clase funcional III de la NYHA. El 21,2% estaban en clase funcional II, el 8,6% en clase funcional IV y el 2,3% en clase funcional I.

**Conclusiones:** Aunque la mayoría de los pacientes se encuentran en clase funcional III de la NYHA en el momento del implante, los pacientes en clase funcional II representan actualmente un 22% de los implantes realizados en nuestro país.

6000-332.tif

Clase funcional de los pacientes implantados.